

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 27 DE JULIO DE 1920

Núm. 254

La capital de China está rodeada de tropas insurrectas El Presidente derrocado de Bolivia se refugió en la Legación Norteamericana

Alta traición turca

Constantinopla.—La alta Corte de Justicia nacionalista reunida en Angora ha encontrado que el Gran Visir Damad Ferid y los demás comisionados de paz de su Gabinete son culpables de alta traición y los ha condenado a muerte. La Corte cree que traicionaron a Turquía en las negociaciones de París.

Una catástrofe en el Mar del Plata

Buenos Aires.—A consecuencia de una espantosa borrasca quince barcos pescadores se fueron a pique en el mar del Plata. Otros tantos han desaparecido. Sábese que se han ahogado 50 marinos. Ha sido tal la tempestad que se cree haya más víctimas y más naufragios.

El Rey de Dinamarca en las antiguas fronteras

Copenhague.—En medio de un delirante entusiasmo el pueblo recibió la noticia de la unión de la primera zona de Schleswig a Dinamarca. El Rey, que montaba un caballo blanco, fue vitoreado por la muchedumbre mientras tomaba posesión de las antiguas fronteras, a lo largo del camino que conduce a Christianfield.

El inalámbrico en todo México

México.—El Presidente de la República ha aprobado el proyecto para el establecimiento de estaciones inalámbricas en todas las capitales de Estado de la Federación. La primera estación será inaugurada en Hermosillo.

Una gran insurrección en la capital de China

Pekín.—Numerosas tropas insurrectas han ejecutado un gran movimiento envolvente rodeando esta capital. Comanda la insurrección Tuan Chi Jui, ex-Premier y ex-Ministro de la Guerra. El Cuerpo Diplomático ha notificado al Gobierno que si ocurre algún levantamiento no debe haber batalla en la ciudad de Pekín ni se tolerará el bombardeo de la población. La Guardia Internacional aquí consta de 1.500 soldados, de los cuales 275 son norteamericanos.

CONSERVAS LENZBURG. Llegó de Suiza un gran surtido que venda baratísimo LA MARINA.

Atención!!

Ya llegó el buen surtido de armazones para paraguas de varios tamaños y un gran surtido de paños para hombre y señora, todo a la última moda. Si Ud. necesita un paraguas que tenga el género como si fuera para mosquitero no pase Ud. a La Japonesa; pero si Ud. necesita un paraguas bueno para el agua, fuerte, grande o como Ud. lo quiera, de media seda o algodón garantizado para el agua y en duración, pase Ud. a La Japonesa. Con toda seguridad lo encontrará Ud. allí. Precios bajos solo por 15 días. Ofrezco un gran surtido en paraguas y sombrillas.

Paraguera LA JAPONESA

25 v. al Sur de El Cometa.

M. REGO

La Revolución es pacífica

Polonia mártir debatiéndose ante las garras de un monstruo oculto

Una gran catástrofe ocurrida en el Mar del Plata

Servicio Informativo Extraordinario

Un cañón griego disparó sobre un aeroplano francés

Londres.—Informe de Constantinopla dice que un cañón griego emplazado cerca de Adrianópolis, disparó contra un aeroplano francés que volaba de Constantinopla a Bucarest. La máquina tuvo que descender y era tripulada por el Teniente Malatterre, hijo del General francés del mismo nombre. Se investiga el caso.

La revolución de Bolivia: el Presidente refugiado en la Legación Norteamericana.

Washington.—El Departamento de Estado tiene estos informes acerca de la revolución de Bolivia. El ejército en masa acuerpó la revolución y a esa actitud se debe haber evitado derramamiento de sangre. El Presidente depuesto, señor Gutiérrez Guerra, se

refugió en la Legación de Estados Unidos. Inmediatamente el Presidente Provisional Dr. Saavedra notificó al Cuerpo Diplomático que por la voluntad nacional asumía el mando. Las tres grandes ciudades, alma de la República, La Paz, Oruro y Potosí, aclamaron el movimiento sin un disparo. El Dr. José María Escalier, jefe del Partido Republicano, residente en Buenos Aires, se acaba de trasladar triunfalmente a la capital boliviana. Escalier fue candidato presidencial en 1917 en oposición a Gutiérrez Guerra, pero no habiendo triunfado y conservando la jefatura de los republicanos se trasladó a vivir en la capital argentina.

Restauración de la nobleza española

Madrid.—En la «Gaceta de Madrid» aparece demostrado que las filas de la nobleza española aumentan rápidamente, afirmando la restauración. De

enero a abril de este año se restauraron 142 títulos antiguos, 43 herederos tomaron posesión de los de sus ascendientes y se crearon otros más. Un grupo de personas distinguidas que habían obtenido títulos pontificios recibieron del Rey autorización para usarlos.

Se trata de convertir a los chinos al bolshevismo

Zurich.—Como consecuencia de los trabajos para esparcir el bolshevismo por todo el mundo, de Moscow se ha enviado a China una Misión bolshevique, con amplios poderes para derramar la semilla revolucionaria.

La rebaja de precios en España

Madrid.—Todos los diarios de esta capital están secundando la campaña iniciada por «El Imparcial» en favor de la rebaja de los precios de los alimen-

os y vestidos en beneficio del pueblo rabajador. El 15 de este mes de julio se efectuó un mitin monstruo, en el que numerosos oradores arengaron a las muchedumbres, proponiendo enérgicas medidas contra la carestía. El movimiento tendrá buen resultado.

Polonia debatiéndose ante las garras de un monstruo oculto

Varsovia.—Se comunicaron instrucciones a la Delegación polaca en Spa, Bélgica, y a los representantes en toda la Europa aliada, para hacer presente el descontento de Polonia al permitir que la devore un monstruo oculto desde el corazón de Alemania. Por ejemplo, Polonia sabe que los ejércitos rojos reciben en sus retaguardias muchos elementos enviados al través de Prusia. Varios convoyes que en su auxilio enviaban algunos países amigos, fueron interceptados misteriosamente. La situación, del 12 al 15 de julio, fue como sigue: después de una lucha desesperada y sangrienta, Minsk cayó en poder de los bolsheviks; los polacos se retiraron de la línea a lo largo del río Vilna, ocupando los rojos Poniatycze, Viazyn y las cercanías de Molodeczno, lo mismo que Smolecwicze. En Minsk había tropas norteamericanas; pero estando en número débil opinaron por la evacuación ordenada y conjunta teniendo a los rojos a 12 kilómetros. También fue desocupado Kolovother.

Los ucranianos detienen a los rojos

Berna.—Cada vez es más interesante lo que ocurre, de tal manera que prácticamente la gran guerra existe con todos sus horrores. Un informe de Budapest dice que las tropas de Ucrania, convenientemente reforzadas, han contenido, talvez de manera definitiva, el avance de los bolsheviks por el territorio de Ucrania.

Aclaración muy justa

En días pasados publicamos una gacetilla de los Juzgados y Alcaldías, dando cuenta de que se instruíla sumaria contra un individuo llamado Moisés Gómez u. ap. y vecino de Sta. Cruz, en la provincia del Guanacaste. Sobre este asunto debemos aclarar categóricamente, que no es el apreciable caballero y amigo nuestro don Moisés Gómez Ulloa, persona muy digna de consideración, y vecina de esta capital. Conste así.

TUTILES. Freisa, Nebiolo, Grillonino, Gatinara, Barbaresco, Barogo Mescato Pasito. En LA MARINA, Valen muy poquito.

El movimiento marítimo

Parece que nuevamente el movimiento marítimo por Limón y Puntarenas vuelve a tener la actividad de antes; es decir, que ahora llegan con más frecuencia los barcos mercantes, como lo demuestran las noticias marítimas que publicamos. Eso, como es natural, viene a favorecer al comercio pues así tendrá mayores facilidades para la importación de mercaderías, y la vida comercial irá reviviendo de nuevo.

BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Capital Pagado ₡ 1.500,000 00
Reservas ₡ 490,637,81

Cuentas Corrientes.

Depósitos a la Vista.

Depósitos a Plazo.

Descuentos.

Cobranzas.

Letras de Cambio.

Trasposos Cablegráficos.

Cheques de Viajero.

Cartas de Crédito Circulares.

Créditos Comerciales.

Inversiones en valores extranjeros.

Nuestro Lema:

SEGURIDAD - ATENCIÓN ESMERADA - SERVICIO EFICIENTE

EDITORIAL

La Humillación de la República Dominicana

En «La Gaceta», diario oficial del Gobierno de Costa Rica, edición del sábado 24 de julio corriente, en la fecha del Libertador Bolívar, aparece un documento extraño que nos causa vergüenza y asombro a los que sinceramente creemos en la Libertad y el Derecho y luchamos en nuestra esfera por la Autonomía de los pueblos débiles. Se denomina *Carta Autógrafa* y dice así:

«Gobierno Militar de la República Dominicana.—A Su Excelencia Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.— Señor:

En mi calidad de Jefe del Gobierno Militar, por mandato del Gobierno de los Estados Unidos de América para la Administración provisoria del Gobierno de la República Dominicana, cábeme la honra de contestar la Carta que Vuestra Excelencia se ha servido dirigir al Gobierno de la República Dominicana participándole haber tomado posesión del Alto Cargo de Presidente de la República de Costa Rica.

Felicito a Vuestra Excelencia por la alta prueba de confianza que le han discernido sus conciudadanos y me place manifestarle que por mi parte haré cuanto esté a mi alcance por conservar y estrechar más aún las cordiales relaciones que felizmente existen entre la República Dominicana y la de Costa Rica.

Hago votos sinceros por la prosperidad de esa Nación y por la ventura personal de Vuestra Excelencia, de quien tengo a honra suscribir me, leal servidor,

THOMAS SNOWDEN,

Contra-Almirante de la Armada de los Estados Unidos de América, Jefe del Gobierno Militar de la República Dominicana.

Por el Departamento de Estado de Relaciones Exteriores,

A. T. MARIX,

Colonel U. S. M. for the Military Government.

Palacio Nacional de Santo Domingo, junio 24 de 1920».

Lea y medite ese documento el pueblo de Costa Rica, todo el pueblo centroamericano, y piense en lo que significa en la historia de la América Española.

Por nuestra parte vamos a decirle cuál es la triste situación de la República Dominicana. En aquel pueblo hace tres largos años está suprimida la libertad y los que antes fueron ciudadanos hoy carecen de todo derecho. El Gobierno Militar yanqui ejerce toda autoridad, por la mera fuerza de las armas y en forma de perfecta tiranía. En Santo Domingo no se puede ni hablar, ni escribir, ni leer: la censura se ejerce aun sobre los periódicos que llegan de todas partes, los cuales no circulan sin permiso de los Comisarios yanquis. Hasta la administración de justicia depende del capricho arbitrario de los militares extranjeros.

Desde hace tres años se ha clamado contra tamaña iniquidad y la ha denunciado reciamente ante el mundo la muy noble y alta personalidad del Presidente legítimo Dr. D. Federico Henríquez y Carvajal, quien desposeído y arrojado brutalmente de su alto puesto, se ha convertido en el caballero andante de su patria, pidiendo a los cuatro vientos justicia y libertad para su pueblo mártir.

Todavía más: tenemos en nuestro poder el manifiesto de un grupo de damas dominicanas protestando ante la América y pidiendo reivindicación.

Es necesario que todo ello encuentre eco en nuestros pueblos. La libertad de Cuba en días aciagos tuvo paladines entusiasmados y contó con la opinión unánime. La voz de José Martí fue oída en toda América y jamás Cuba fué tan esclava como lo es hoy la República Dominicana, ahorrada por los cañones de la escuadra del país que se hace llamar «Cuna del Derecho, la Libertad y la Democracia», y al cual el Continente parece secundar con el más cruel y cobarde de los silencios.

Notas breves

Hubo un principio de incendio en casa de la señora Arabela Gutiérrez, en el barrio de La Soledad. El fuego comenzó por la cocina, pero inmediatamente fué extinguido. Esto se debió a un descuido.

—Mucha animación hay entre los obreros por la creación de una Universidad, proyecto que fué iniciado por el señor Figuer del Valle. Ojalá que eso, se lleve a la práctica para provecho de los obreros.

—Nos escriben de Sardinal, Guanaacaste, quejándose del Agente de Policía y piden al Ministro respectivo su destitución por incompetencia y abusos. Trasladamos ésto al Secretario de Gobernación.

—El Director de la Escuela «Juan Rafael Mora» nos dice que el accidente ocurrido al niño Antonio Céspedes, del cual dimos cuenta, no fué originado por ningún compañero suyo, sino por un sirviente de «La Feria», quien con una manguera lo bañó con agua, resbalando el menor y produciéndose el golpe en la cabeza.

Lo que dice un peón de pluma sobre el «Fandango Nacional»

Está de Dios que me las he de ver con ancianos decrepitos, que es carnada que no me asienta.

Digo esto con motivo de lo que va en «La Tribuna» de esta mañana, suscrito Chantecler, que es el pseudónimo con que hace tiempo desbarra Ignacio Trullás y Aulet, natural de Barcelona, vecino de esta ciudad y peón de pluma de las empresas teatrales que le comprenden su opinión.

En el caso concreto nadie le ha comprado la opinión, pero se ha visto obligado por uno de sus amos a dar una campanada, que servirá de reclamo, y animado por otro, ave de paso: son estos un Sofía Gueber y un cualquiera, ambos de la Redacción de «La Tribuna».

Todo lo anterior lo escribo con motivo a una opinión que emite Trullás en el mencionado diario, sobre la obra «El Fandango Nacional», llevada a escena en el Trébol en las noches del sábado, domingo y lunes anteriores, opinión que en la noche del primer día citado expusieron verbalmente en «La Feria» Ulate y un tal Caldera.

Véase ahora por qué afirmo que lo que ahora desbarra Trullás es el eco de la voz de otros, como también porque tengo personal conocimiento de que es el cronista teatral que mediante unas monedas se contrata para dar bombo a las compañías teatrales que pasan por este suelo.

En esto, precisamente, estriba el secreto de su enfado contra la que actúa en el Trébol: cuando estuvo en el Nacional no pudo sacarle el *trabajito de las crónicas*, lo cual pretendió, no obstante que era Censor Oficial.

Para terminar, guardaba la incógnita como autor de la obra, no porque temiera fracaso alguno, sino por oír la opinión imparcial luego de llevada a escena. Esa opinión la tengo, y me satisface y alienta; el público se deleitó. Además, se me ha manifestado simpatía por la obra, en multitud de veces, sin saber que fuese arreglo mío.

V. M. CABRERA

Apuntes del día

El ROSANA es un barco rápido

Recibimos nuevos datos sobre el primer viaje del «Rosana» a Panamá.

Este barco, de regreso a Puntarenas trajo de Colón 80 toneladas de carga y dos pasajeros. El viaje de regreso lo hizo el «Rosana», desde Colón, en 60 horas, es decir, 10 horas menos que lo que gastan los vapores de la Pacific Mail; por esto se puede deducir si prestará o no buenos servicios de cabotaje y mayor, ligereza en el viaje que muchos otros barcos.

La Tómbola en Puntarenas

La tómbola que se verificó en Puntarenas en días pasados, dió magníficos resultados pecuniarios, constituyendo una fiesta de lo más alegre y concurrida.

Lo recolectado en dicha tómbola, que era a beneficio de la pintura de la casa cural, ascendió a la suma de ₡ 1.066.45.

De San José a Cartago en automóvil

Ya está para terminarse la carretera de San José a Cartago; solamente falta por arreglar un pequeño trecho.

Ultimamente han hecho viajes por dicha carretera altos funcionarios del Gobierno, quienes se muestran muy satisfechos de tales trabajos. Pronto tendremos un hermoso paseo automovilístico por aquella carretera.

Proyecto de Universidad Obrera

Los obreros confederados tratarán en estos días sobre el proyecto de creación de una Universidad Obrera. Este asunto lo llevarán a cabo ellos solos, lo que sería un trabajo muy digno de encomio.

A propósito, la Confederación ha recibido gran número de obras ilustrativas, obsequiadas por el honorable representante de México, Excelentísimo señor don José Almaraz, y también de varias otras personas. Los obreros nos suplican les demos por este medio las más expresivas gracias.

Esclareciendo un crimen

Nos comunican de Cartago lo siguiente: el Centro Obrero en su última sesión acordó facultar al Presidente del mismo, para que entable el correspondiente juicio ante los Tribunales, a fin de que se esclarezca el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Enrique Hernández, llevado a cabo el 15 de agosto de 1919, en plena ciudad, en tiempo de la tiranía Tinoco.

También se pedirá se siga causa contra los culpables del tiroteo, en el cual perdió una pierna el obrero Cipriano Herra, y además, otros varios crímenes cometidos en aquella provincia en ese tiempo nefasto, tal como el llevado a cabo en el lugar llamado Tablón, donde un pobre ebrio encontró la muerte por haber gritado ¡Viva Volio!

Local Para Panadería

Del 1.º de Agosto en adelante se alquila el local y mobiliario panadería LA FRANCIA, con o sin la casa de habitación contigua. Entenderse con Cesáreo G. García La POLAR.

ATMETLLA HERMANOS

SAN JOSE

Ofrecen Llantas y Neumáticos GOOD-YEAR a los siguientes precios:

Llantas para Auto	Neumáticos	Llantas para Coche
30x3 " ₡ 63.00 c/u	₡ 11.00 c/u 7/8 "	₡ 0.75 p. pie
30x3 1/2 71.00	12.00 1	0.85
31x4 112.00	14.50 1 1/8	1.00
33x4 121.00	16.50 1 1/4	1.25
34x4 127.00	17.50 1 1/2	1.50
		1 3/4 1.90

CANFÍN—Alambres para enlantar a ₡ 1.50 el par —GASOLINA

Agradecimiento

FILOMENA HURTADO y demás deudos hacen presente por este medio su eterno agradecimiento a todas aquellas personas que, dentro y fuera del país, han manifestado su pesar por el fallecimiento, de su inolvidable padre y pariente DON PEDRO HURTADO S.

San José, 27 de Julio de 1920

La casa que más vende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

Gran Almacén de Materiales para Zapatería

PASAJE JIMENEZ Gabriel Coronado Sucesores APARTADO 483

La Casa que más vende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

A SIMPLE VISTA

Males de nuestro medio social

Dos graves males padece nuestro medio social, que son la causa del ma-estar y decadencia que todos advertimos en la vida de la República.

Uno de ellos reviste los caracteres de un defecto de educación. Me refiero a la falta de esfuerzo propio.

El otro, que llamo: «falta de selección de los elementos sociales», está todavía más arraigado que el primero, y sus efectos son de una lastimosa trascendencia social.

Desde la Escuela primaria hasta la Escuela profesional, viene posesionándose de la juventud costarricense un espíritu de negligencia para el progresivo perfeccionamiento individual en todas las manifestaciones de la actividad humana, que ya raya en el abandono. El esfuerzo propio apenas si se admira hoy en un joven como virtud muy rara. La generalidad se abandona a la vida indolente, vulgar, confiando en la suerte, esperando una ocasión propicia para el triunfo fácil, aunque en breve se desvanezca, para el que no exija las fatigas de la lucha ni las amarguras del sacrificio.

¿De dónde proviene tal decadencia? Indudablemente de un falso sistema educativo. De una parte se ha descuidado mucho la educación moral del joven, y de otra, una dañina indulgencia de sus educadores en las faltas que comete y en la deficiencia de las pruebas que debe estar sometido, le hace ver como tarea leve y poco seria, esta de la educación cuyas dificultades apenas puede vencer quien esté estimulado por una voluntad firme y por una disciplina constante del espíritu. Y esta dolencia de nuestra juventud, por necesaria ley de crecimiento social, se manifiesta también en la edad madura de los individuos, en esa forma de indiferentismo por la buena solución de los más trascendentales problemas de la vida pública, sin que pueda excluirse de tal juicio a aquellos individuos, que sin esfuerzo alguno que les amerite, quieren que se les llame: *hombres de Estado*; indiferentismo, que si bien en muchos de ellos no alcanza a anular el prestigio de sus merecimientos, sí les hace aparecer en la vida de sociedad, apergaminados, indolentes, faltos de ideales, débiles de voluntad y de esfuerzo.

Hacer pensar a la juventud, despertar en ella el amor a la investigación con el hábito del esfuerzo, la fe en el triunfo de los ideales; cultivar en ella

más de las energías físicas, la mente y el corazón; instruirlos en los deberes que el hogar y la Patria le imponen, y finalmente, predicarle con la palabra y también con el ejemplo, he aquí, en compendio, la noble misión del verdadero educador.

En la época presente, la educación debe ser motivo de la mayor preocupación del Estado; porque si de la juventud de hoy han de salir los elementos directores del mañana, necesario es que esos elementos lleguen a comprender hasta la evidencia, que cuando los actos humanos, antes que a los dictados de la sana razón, obedecen a los caprichos del egoísmo, de la venganza o a las influencias de la vanidad y del lucro, llevan a pésimos resultados, de los cuales la Patria, por cuya prosperidad y ventura todos pretendemos hacer algo, será la víctima.

Y refiriéndome a la selección de que antes hablé, una culpable complacencia de parte de los hombres de gobierno con aquellos elementos que les son más gratos ha hecho que en la distribución de los puestos públicos se haya seguido desde muchos años atrás un errado criterio personalista. Aquí, por lo general, no se busca al individuo para el puesto, sino el puesto para el individuo. El sabio principio administrativo inglés de «Each man in his place» es un mito entre nosotros, y de aquí en gran parte, la deficiencia de muchos servicios públicos.

Analizar y discutir con ánimo sereno y con alteza de miras, las virtudes y defectos de los hombres con el fin de apreciar su valor intrínseco, es un ideal. Y ya que hablo de defectos (y quien dice defectos dice errores), cabe preguntar: ¿quién fué perfecto en el mundo?

Lo racional, pues, debe consistir en la selección de los elementos sociales; pero en una selección sensata, inteligente, que tenga una base de indulgencia, de humanidad; una selección cuyo último resultado sea aprovechar las fuerzas del bien y alejar los peligros del mal, para que por sobre las debilidades comunes de los hombres, salga a relucir la energía, la virtud y el talento.

Contra los males apuntados, que acusan a los individuos deficiencias intelectuales y morales más bien que físicas, debe reaccionar el Estado lo más pronto posible, para salvar a la Nación de la ruina.

EFRAIN SÁENZ C.

Limon Publishing & Commission Company

Ventas Cobros : Representaciones : Agencias y Comisiones en General

PERIODICOS
LIBROS
REVISTAS
PUBLICACIONES
DE
TODA CLASE

CIRCULAR

Julio de 1920.

Publicistas, Productores y Comerciantes

La Limón Publishing & Co. garantiza el valor de los artículos para cuya venta se le comisione y el de las publicaciones cuya Agencia se le encomiende, siendo la única Compañía acondicionada para atender debidamente a la Agencia de publicaciones y la que mejores servicios puede prestar en el ramo de ventas por comisión.

LA PRENSA
DIARIO DE C. RICA
REPERTORIO AM.
RENOVACION
ATHENA CONVIVIO
PICTORIAL REV.
LA SEMANA

OFICINA: de los Sres.
Rodríguez y Burges,
contigua a La Palma.

VICTOR MANUEL SALAZAR

APARTADO No. 522 = LIMON, Costa Rica

PAPELES Y UTILES
DE ESCRITORIO
SELLOS DE CORREO
TRABAJOS DE IMPRENTA
LITOGRAFIA
ENCUADERNACION
SELLOS DE CAUCHO

PANADERÍA
PROVISIONES
ARTÍCULOS
DE
PRA. NECESIDAD
TABACOS
ESTABLECIMIENTO
LA TAHONA
al Norte del Mercado

Sociales y Personales

De Heredia estuvieron en esta capital la estimable señora doña Quina v. de Herrera y su bella hija la señorita Graciela Herrera.

—Se encuentra ya completamente restablecida de su enfermedad la estimable señora doña Lola de Bolaños.

—De Cartago regresó doña Lastenia de Bengoechea acompañada de sus hijos.

—Estuvo aquí procedente de Sto. Domingo, en asuntos comerciales, don Víctor Rodríguez.

Médico del pueblo

en Santa Cruz

Varios vecinos del cantón de Santa Cruz han enviado un memorial pidiendo se mande para aquella localidad, como Médico del Pueblo, al doctor don Eduardo J. Trejos.

El señor Trejos, ha servido las medicinas del Pueblo en varios lugares de la Provincia del Guanacaste, y todos los vecinos se encuentran muy satisfechos de su buena labor médica, y la prueba de ello es la solicitud que los santacruceños han enviado para que se nombre Médico del Pueblo de aquel cantón al querido galeno.

Tres noticias

* En estos días dejó de existir en la ciudad de Alajuela, el respetable anciano don Ramón Ocaña. Su entierro verificóse acompañado de gran concurrencia. Muchas ofrendas florales fueron enviadas por los amigos del extinto.

Enviarnos nuestro pésame a la familia doliente, con especialidad a don Jesús Ocaña y señora; y a doña Angelina Ocaña v. de Ferraro y familia.

* En la lancha panameña «Preston» llegó a Puerto Limón el señor Antonio Rugulo; pero no se le permitió desembarcar por ser demente y no traer sus papeles en forma. Ha sido devuelto a su procedencia.

* Desde hace algún tiempo veníamos haciendo campaña por la creación de una 4ª Alcaldía en San José, y esto ha tenido eco en el Congreso, pues ya se está debatiendo el proyecto para crearla.—Era muy necesario debido al exceso de trabajo que hay en las tres Alcaldías, y así sedespararán los asuntos con más rapidéz.

Celebrando un onomástico

El personal de la Escuela Mixta N° 1 de esta capital, obsequió a la señorita Directora de ese centro, Anita Cantillano, con una reunión de confianza el día 25. Se bailó con entusiasmo hasta tarde de la noche, con motivo de su onomástico.

En la Confederación

Antier hubo reunión en la Confederación General de Trabajadores. Estuvo muy interesante, pues don José Figuer del Valle conversó amablemente sobre cuestiones socialistas, y como siempre su palabra instruyó a los obreros y fué escuchado con verdadero interés.

Por falta de espacio no somos más extensos en este punto.

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz, y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11 y media: de 2 a 5 p. m.—Teléfono 1443

“La Cabaña” De Antonio Rescia

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestlé; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario.—Variado surtido en vinos y licores del país y extranjeros.—Ordenes a domicilio.

Teléfono 744.—Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

La colombiana

Es la Casa Más Surtida en Estilos y Colores

Apartado 699 San José Teléfono 751

C. Martín & Cía. Teléfono 349 Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patagrás, Cerveza Alemana «Spaten» superior a todas de la misma procedencia.—Papel Sulphit.—Zaraza Negro, Azul y gran surtido de géneros.

Sucursal de Alajuela

de la Funeraria de M. Campos Hnos.

Cajas mortuorias para ricos y pobres y servicio de coche fúnebre, situada en esa ciudad, 50 varas al Este de la casa cural. Agente: Bernardo A. González.

LA VIOLETA

Tienda de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Acaba de recibir un inmenso y variado surtido de sombreros de pita, ca simires ingleses (desde ₡ 60⁰⁰ corte hasta ₡ 110⁰⁰) y joyería alemana de fantasía, a mitad de precio.—Zarzas, lienzos, mantas y calzado para niños, más barato que en todas partes.

No se olvide: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

APARTADO 505

TELEFONO 742

Acaba de recibir: Capas de Hule en varios estilos, Medias de Lana y de Seda para señora, colores: Blanco, Negro, Café, Champaña, Gris, y Abejón. Depósito permanente de los famosos polvos Flores de la Plata.

Manuel Madrigal Q. Frente al Palacio de Justicia

La Tienda que vende más barato

Casimires Ingleses, Corsets y variado surtido de mercaderías en general, a los precios más bajos.

LA COMPETENCIA

SEQUEIRA & Cia.

Ofrece a sus clientes un completo surtido en Satines de Seda, Piel de Seda, Seda Cruda lisa y listada en color, Boales, Toallas de Seda, Seda China en color, Corbatas Finas y Gran Surtido de Géneros de Fantasía Acabados de Recibir.—Haga una visita para consultar precios y calidades.

Almacén de provisiones

La Cooperativa

100 vrs. al Norte del Mercado

Constante surtido de artículos de primera necesidad a Precios Bajos.—Compramos y Vendemos: Arroz, Cafe Beneficiado, Manteca, Sal, etc.

G.GARBANZO & Co.

SEDALIBERTY, TAFETANES de SEDA, PIEL de SEDA

Acaba de Recibir la Tienda “LA PAZ”

Hay gran cantidad de sábanas grandes que por estar un poco sucias se venden a menos del costo.—No olvide, en la tienda LA PAZ, local que ocupó Bejos Yamuni.—JUAN LUIS MORA.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

Cabrera, el tirano derrocado

(Para «La Prensa»)

Estamos hablando contra él, no porque se haya caído, sino por que sirva de lección terrible para los que lleguen al Poder con la inclinación al despotismo y al abuso.

Ya se comprende por qué antes del 8 de abril no se hablaba cual ahora: el monstruo—como lo ha expresado el *Diario de Centro América*—«hacia temblar a dos millones de habitantes», incluso extranjeros.

Cabrera le debe mucho a todo Centro América: es cosa notoria: le debe hasta a nuestro simpático hermano el muy ilustre Pueblo Costarricense, con todo y estar en una posición geográfica distante. Hombre funestísimo, envidioso de los altos merecimientos de los demás, perseguíalos con saña y les odiaba como aborreció al eminente Licenciado Ricardo Jiménez cuando era Presidente de Costa Rica y al egregio Doctor Araujo Presidente de El Salvador.

Cabrera debió caer desde mucho tiempo antes. Si el Presidente de Costa Rica hubiera aceptado la reunión de Presidentes de Centro América, que propuso la Oficina Internacional Centroamericana, de aquella reunión habría salido el voto varo-

nil de que el usurpador guatemalteco dejase el Solio, porque la ambición de este hombre tan corrompido en sus sentimientos era un obstáculo para la realización del augusto propósito de la unión. Si... Si, porque todo el mundo sabe su contubernio con Yanquilandia. (Ya sé cuánto puede acarrear esta afirmación perfectamente demostrable; pero es que la Historia y la conveniencia nacional reclaman afirmaciones verídicas).

Ojalá que las generaciones venideras nunca aguarden el transcurso de veintidos años para sacudirse del yugo de una tiranía, sea vulgar como la de Cabrera, o ilustrada como la de Carrillo en Costa Rica.

Tengamos presente que hemos entrado ya en una era de libertad civilizadora. Costa Rica, país esencialmente pacífico, fué el hermano ejemplarizador que imitará Guatemala rompiendo vigorosamente la malla maldita entre que nos había metido el despota peor de Hispano América!

Dr. F. Contreras B.

Guatemala, junio de 1920.

Notas informativas

DESTRUCCION DE RATAS

Del Consulado francés hemos recibido unas hojas con instrucciones para exterminio de las ratas por medio de la aplicación del anhídrido sulfuroso. Gracias.

CARTA OBRERA

Recibimos una carta de don Antonio Portuguez, referente a la nota que publicamos días atrás con el mote de «El asunto del inquilinato». Alega en la carta que el alto precio de los artículos de ferretería, maderas, cal, ladrillo, etc. es lo que hace que el alquiler de las casas suba.

Eso rezaría con las casas que se construyan ahora; lo que no se hace o se hará una vez que otra; pero hay que tener en cuenta que la mayoría de las casas hace 5, 10, 15 y 20 años han sido construídas.

REVISTA AGRICOLA

Hemos recibido, procedente de Torino, Italia, la revista «Fiat», que trata sobre experimentos de monocultivo, llevados a cabo por el señor R. G. Allen, Director del Colegio de Agricultura de Nagpur, donde se practican dichos ensayos.

ACLARACION

El señor Manuel A. Arroyo S. nos hace saber que su nombre no es el que aparece como citado por el Juez Primero del Crimen, pues es otro sujeto que lleva igual nombre: Conste así, ya que el señor Arroyo es persona honrada y de trabajo.

FIESTA PATRONAL EN SANTA ANA

En los días 24, 25 y 26, con motivo de celebrarse el día de la patrona, Santa Ana, hubo rosarios y misas solemnes y muchos otros festivales religiosos. También retreta y cine en la plaza pública; carreras de caballos y otros juegos deportivos.

HECHO CRIMINOSO

De Atenas se nos informa que en días pasados, un individuo llamado Teodoro Umaña, vecino de Puente de Piedra, atentó contra una niña de ocho años de edad, vecina de aquella localidad. El sujeto trató de llevarla con engaños a un sitio solitario, pero debido a la oportuna presencia del señor Juan Rafael Calderón, vecino de Heredia, el hecho criminal no se consumó. El individuo fué entregado a la autoridad, y una vez en la cárcel trató de fugarse, se le dió la voz de alto y no haciendo caso se le amedrentó disparándose un tiro al aire, con lo que tuvo que entregarse nuevamente.

ACCIDENTE

El domingo último ocurrió un accidente en el barrio de Jesús, jurisdicción de Atenas. El señor Juan R. Calderón, venía de dicho barrio de dar un paseo a caballo. De un momento a otro la bestia se asustó, safando de la silla al jinete, el que cayó al suelo, recibiendo golpes de consideración. El doctor Ovares lo atendió, poniendo al paciente fuera de peligro. El accidente fué muy sentido por todos los vecinos, pues el señor Calderón es persona muy querida en la localidad.

BODA

En la misma villa de Atenas, ha contraído matrimonio el apreciado joven don Luis Gutiérrez con la simpática señorita Angela Madrigal, a quienes les deseamos toda clase de felicidades y eterna luna de miel.

DE JUAN VIÑAS

Recibimos el siguiente telegrama, demorado por interrupción de línea: «Juan Viñas, 23 de julio. Comunícame el Agente del Ferrocarril que no hubo choque de trenes alguno en Murcia. Lo que sí pongo en conocimiento es el suceso de ayer en la finca de don José Andrés Coronado: en trabajos, construyendo una vía para el agua, derrumbóse un tajo de terreno aterrando a cinco peones, resultando 4 terriblemente golpeados y uno muerto, quien fué Bernabé Jiménez; todo ocurrido en Tucurrique.—Corresponsal.»

Serrador Mari en el Teatro Nacional

De entre los muchos estrenos que piensa ofrecernos esta notable compañía en esta temporada que ha de empezar el sábado 31, ha elegido la preciosa comedia en 3 actos de los hermanos Quintero para su presentación.

Tenemos a la vista periódicos de Cuba, donde ha estado actuando esta compañía durante tres años consecutivos, donde dicen que es imposible pedir más, ni a la labor literaria de los Quintero, ni a la interpretación que de tan bella obra hace la compañía.

Se destaca en primer lugar la bella figura de la primera actriz de esta compañía Nora Serrador, la mejor actriz española que al decir de la prensa de allá, ha pisado los teatros de Cuba. Bella figura, emotividad, temperamento artístico, galanura en la dición, soltura en los movimientos y sobriedad y precisión en el gesto, hacen que desde el primer momento se apodere del público y le haga reír y llorar a voluntad.

Vienen en la compañía otras figuras eminentes, tales como la primera actriz de carácter señora Josefina Mari, el veterano don Esteban Madrile, el primer actor cómico Armando Mendoza, que, según nos dicen hace reír hasta las piedras, Leonor Moreno, Angela Benito, etc. etc. Muchos de ellos los tenemos ventajosamente conocidos y aplaudidos en la temporada de 1915.

No dudamos que con tales elementos de compañía y tantos buenos estrenos la temporada ha de ser de un éxito grandioso.

Movimiento Obrero en Limón

Labor de los delegados

Falcó y Pérez

Limón, julio 26.

A «La Prensa».

A efecto de confederarse, a iniciativa de los delegados Pérez y Falcó, han celebrado dos hermosas reuniones los obreros de ésta. El número de asistentes no ha bajado de quinientos cada noche. Convincentes discursos al afecto fueron pronunciados y el público los oyó delirante y entusiasmado. El asunto obrero toma gran incremento. Parece que todas las noches seguirán reuniéndose. De esta vez, todas las circunstancias que han mediado aseguran que la unión obrera toma todo relieve de seriedad. Seguiré informando.

Corresponsal.



Piza e Hijos

Hotel Washington

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

Cocina Francesa y Americana

Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

La Constancia

Acaba de recibir un nuevo surtido de:

Lanas y Etamínes

Para vestido de Señora, lo mismo que CEFIROS y COTINES para Camisas, y CALCETINES y MEDIAS para niños.

Dr. Rubén Castro Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania y ex-cirujano interno de la clínica de Bridgeport, Conn. U. S. A. Opero sin dolor por medio de la ANESTESIA CONDUCTIVA.

M. Oficina: Contiguo al Dr. José María Soto: Teléfono No. 365

Almacén y Tienda «LA POUPEÉ»

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en liles, mantas, lienzo, zarzas, calcetines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, céfiros, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544

Apartado No. 168

Tienda de Modas

«PARIS»

Paseo Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreiras

MURILLO Tienda de Géneros

Ha rebajado los precios de todas sus mercaderías, las cuales se encuentran en verdadero baratillo. Compre en esta tienda y economiza dinero.—Manteados a 25 colones.

VICTOR MURILLO

Tienda de Jaime Carranza

Apartado 515

Teléfono 169

HAN LLEGADO

Lámparas de Mesa y de colgar (últimos modelos) - Artículos Platedados y Niquelados - Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa. Un Surtido grande de Objetos propios para Regalos de Boda.

G. F. HERNANDEZ, SONS & Co., Inc.

Importadores y Exportadores

17 Battery Place, New York

Se encargan de la ejecución de toda clase de pedidos. Solicitan muy especialmente consignaciones de CAFE, CACAO Y HULE, pudiéndose girar el 75 % del valor del embarque contra documentos. Referencias en Costa Rica: Banco de Costa Rica. Para cualquier informe les suplicamos dirigirse a nuestros AGENTES los señores SASSO HERMANOS en San José.

Importe sus Mercaderías

¡TRATA USTED DIRECTAMENTE CON LOS FABRICANTES! Conoce los diferentes sistemas de exportación de los Estados Unidos? No pierda tiempo. Estamos en condiciones de hacer pedidos de toda clase: Maquinaria, Productos alimenticios, Papel, Tejidos, Artículos de Mercería, Materiales para toda clase de industrias, etc.

NO PODÉMOS SER EXTENSOS EN ESTE ANUNCIO; es mucho lo que tenemos que demostrarle con nuestras oportunas informaciones en favor de sus intereses y por eso le invitamos a visitarnos. En cuanto a los interesados de fuera de la capital, les ayudamos a hacer entrega de sus mercaderías en esta ciudad. Ensáyenos. No importa la cantidad de su pedido. Para otros informes diríjase a la

Meridional Trading Company Inc., 280 Broadway, New York, U. S. A. y a ABEL MENA G., en Costa Rica

Oficina en San José: (provisional) Contiguo al Balcón de Europa.

Apartado No. 106

Teléfono No. 434

«La Perla Antillana» Tienda de Géneros, Calzado y Ropa hecha, de Pedro Ramírez A.

BARATILLO PERMANENTE

25 varas al Norte de la Botica Oriental.—Apartado 301.—San José.

LA INDIA

Ha Recibido:

LOZA en varios estilos y AFRECHO DE TRIGO

Apartado 614 Tomás Fernández y Hno. Teléfono 198.

Boletín marítimo

Limón, 23 de julio. — Ayer a las 7 p. m. zarpó con destino a Nueva York, despachado por la United Fruit Co. el vapor norteamericano «Cranenest», de 1367 toneladas, Capitán I. A. Wenes y 97 tripulantes, sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 6750 piezas de balsa.

—Hoy a las 12 m. ancló procedente de Bocas del Toro con 18 horas de mar y consignado a su Capitán el yatch motorizado «Wild Quack» de 116 toneladas, Capitán M. Mikkelsen y 20 tripulantes. Pasajeros: G. C. Mitson, A. N. Maxwell, F. L. Milde, R. B. Rullos, N. L. Boyd. Sin carga ni correspondencia.

—Antier a las 9 a. m. ancló procedente de Charleston con 3 días y 16 horas de mar consignada a la United Fruit Co. la lancha norteamericana «Talamanca» de 18 toneladas. Capitán F. S. Lomdgue y 4 tripulantes. Sin pasajeros ni correspondencia, en lastre.

Día 24
—Hoy a las 8 a. m. ancló procedente de Boston con 8 días de travesía y consignado a la United Fruit Co. el vapor norteamericano «Limón» de 2102 toneladas, Capitán A. A. Dalzell y 53 tripulantes, sin pasajeros ni carga. Correspondencia: 137 sacos.

Día 25
—Ayer a las 10 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro con 8 horas de travesía y consignado a la United Fruit Co. la lancha panameña «Preston» de 10 toneladas, Capitán Christie y 4 tripulantes. Pasajeros: F. G. Lungren, John Carwella, John Williams, Mauris Harris, Januario, Fastina, Ofelia, Carlos, Adán y Olga Rivas Osborne, Mooby y Antonio Rugulo a quien no se le permitió desembarcar por cuanto está demente y no trajo sus papeles correspondientes. Carga: en lastre. Sin correspondencia.

—Ayer a las 11 p. m. zarpó con destino a Nueva York via Cristóbal y Habana, despachado por la United Fruit Co., el vapor inglés «Toloa» de 4318 toneladas, Capitán F. Grant y 132 tripulantes. Pasajeros: M. Woodman, Chas W. Woodman, Charlotte S. Wodman, Pedro José Cómez, Cruz Rojas, Fernando Madrigal, Rodolfo Piza, James Borserini, J. Durán Sáenz, Alberto Escobar, Alejandro Willis, Leonidas Pacheco, Arthur Branall, Micaela Bourcy, A. L. Bonrcy, Joseph M. Hendersen, Marta Castro Méndez; Teresa M. y Aurora M. Janfret, Aurora J. de Janfret, Miguel Zabarte, César M. Baigada, Evelyn de Castro, Erancis Honan, Rafaela Soto, Ellice O. S. M. Jones, Dolores Simeon, Marie E. y Margaret Fenille, Jessie F. y M. W. Norton, Dario de la Osa, Inés H. Lobo, Luis Landaez, David Lobo e hijo, Diego C. Putnam, William y Elizabeth Nelsson, Uriah Meyer, Walter Smith, Joseph Reid, Orlinton Carty, Agustín Gutiérrez, Elida Paylee e hijo, Usbaldo Alemán y 26 en cubierta. Carga: 52,181 racimos bananos, 112 sacos de café, 594 sacos de cacao, 502 sacos de azúcar y dulce, 126 cajas banano seco, 30 cajas piñas, 4 cajas muestras minerales para Colón, 408 paquetes vegetales y frutas, 106 cajas naranjas, 90 sacos azúcar, 9 cajas miel de abeja y 86 sacos de correspondencia.

Día 26
—Hoy a las 4 a. m. zarpó con destino a Boston despachado por la United Fruit Co. el vapor norteamericano «Limón» de 2102 toneladas, Capitán A. Dalzell y 53 tripulantes. Pasajeros: Fred Lundgreen, John William, John Carmell, Maurice Matris. Carga: 34,176 racimos de bananos. Sin correspondencia.

Almacén de música

PAEZ Y CO.

Han llegado las últimas novedades. Delétese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc.

SURTIDO COMPLETO de cobijas de algodón y de lana, fraelas de pura lana, fundas para almohadas, toallas, géneros para paños de mano y baño, persianas, stores, etc. — *Al Siglo Nuevo.*

Teatro Nacional

Sábado 31 de Julio 1920

Debut! Debut de la Compañía Serrador Mari de Comedia Moderna Con la preciosa comedia en 3 actos de los Hnos. Quintero:

PIPIOLA

Luneta con entrada 3 colones

A las 8.30 p. m.

EL LEGITIMO Tabaco Iztepeque Salvadoreño

Acaba de llegar una nueva partida

PRECIOS FIJOS

Por Fardo Cerrado \$ 10.00 el Kilo

Cantidades Menores. \$ 12.50 el Kilo

Unicos Importadores Sasso Hermanos

Depósitos al Por Mayor:

Almacén SASSO - Almacén LA ALHAMBRA

PASAJE JIMENEZ

CALLE 2a. SUR

Crónica Judicial

CORTE PLENA—SESION DEL LUNES
Se nombró al señor Orlindo Olivares para el puesto de notificador auxiliar del Juzgado 1.º Civil de esta provincia.

* Se nombró al señor Abel Mayorga Rivas para el cargo de Alcalde propietario del cantón central de Liberia, en vez del señor Francisco Arate González, quien falleció.

* Atendidas las solicitudes de Ellas Méndez Cervantes, Roberto Solórzano Solórzano y Juan de la Rosa Elizondo, ú. ap., en que piden, el primero, indulto y subsidiariamente conmutación; el segundo, indulto, y el último, conmutación de las penas a que fueron condenados, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable a dichas solicitudes.

* Fueron designados por la suerte los Conjucees Licenciados Pedro Pérez Zeledón, Oscar Herrera Troyo, Anibal Santos Aguirre y Luis Barquero Montes de Oca, para conocer, el primero, en la Sala 1.ª, en lugar del Magistrado Aguilar, del juicio ordinario de Daniel Solís Rojas contra José Rodríguez Mora; y los otros en la Sala 2.ª, el segundo y tercero, en vez del Magistrado Castro, de las causas seguidas contra José María Vega Fonseca por hurto a Guillermo Niehaus y contra Calentín Jiménez Caicedo por amenazas graves a Francisco Ramírez Caicedo; y el último al Conjuetz Lic. Manuel Francisco Jiménez Ortiz en la misma Sala en la causa contra Iris Vargas por violación de Olga Madrigal ú. ap.

* Asimismo fueron designados por la suerte los Conjucees Licenciados Manuel Echeverría Aguilar, Luis Barquero Montes de Oca, Anibal Santos Aguirre, Alberto Echandi Montero, José Vargas Montero, para reponer en la Sala 2.ª al Magistrado Vargas en los siguientes asuntos: sumaria contra Enrique Benavides Espinara por incendio; causa contra Rafael Gutiérrez y otros por sodomia; causa contra Enrique Solano Alvarado por estafa a Juan Recia; causa contra Luis Gomis Torrento por incendio; y causa contra Hilario López Chinchilla por homicidio de J. José Rodríguez.

DOS NOTITAS

—Ahora los tenderos están poniendo sus mercaderías en baratillos. Quieren salir a todo trance de las existencias viejas, pues muchas de ellas se encuentran en bodega desde el principio de la guerra, y aún desde antes. Venden así esas mercaderías para dar cabida a nuevos pedidos.

—Repetimos que hace falta alumbrado en la cuadra detrás de la Catedral. Aquel lugar, al favor de la oscuridad, se ha convertido en escusado público y campo de asechanzas

Gaceta postal

Esta tarde se recibirán en la Central de Correos 7 sacos de correspondencia centroamericana que trajo el vapor «Newport».

—El sábado próximo se hará despacho general de correspondencia para Europa y los Estados Unidos, para México y Guatemala, para las Antillas y para Sur América. Llevará esta correspondencia el vapor «Pastores».

Boda Castro-Guevara

Mañana miércoles, en la ciudad de Alajuela contraerán matrimonio el caballero don Miguel Angel Castro Dobles con la muy distinguida señorita Ada Guevara, ambos miembros apreciables de la sociedad alajuelense. El virtuoso sacerdote don Ricardo Zúñiga impartirá la bendición nupcial, en la Parroquia, a las nueve de la mañana, y a ese acto concurrirá buen número de invitados de esta capital.

Es la novia, capullo de mágico rosal, una adorable señorita cuya belleza corre parejas con los hechizos de su corazón, merecedora de todos los acatamientos y de las venturas todas. El es un joven afecto al trabajo, que ostenta el escudo en donde se ayuntan las monedas de oro de una honradez sin tacha, con los hierros del empeño y de la energía.

Ahora que se inicia este nuevo hogar, bajo el espejado dosel del cariño vemos el revuelo de dos aves que parten hacia un nido que se mece en la florida rama de los sueños, rama que tiembla y palpita a golpes de alma; a ritmo de amor, de ese amor que es música, de ese amor que brota de las flores que alfombran la tierra y de los astros que hermocean el cielo, que son la sonrisa inefable de Dios.

! MAUNT JEMIMA, PANCAKE FLOUR. El paquete de harina más popular en el mundo, lo consigue en LA MARINA.

En el Colegio de Abogados

Hoy, a las tres y media de la tarde, y en el Colegio de Abogados, rendirá su examen para recibir el título de Licenciado en Leyes, el joven don Alberto Moreno Cañas. Para ese fin se ha invitado a todos los señores abogados. Deseamos mucho éxito al joven Moreno Cañas.

COCINAS DE HIERRO, escusados, lavatorios, refrigeradores, ollas de aluminio, loza refractaria, muebles, adornos, artículos para regalos.—*Al Siglo Nuevo.*

Teatro Variedades

MARTES 27 DE JULIO DE 1920

Hoy!! Dos Espectáculos Notables Hoy!!

La Fuerza de la Conciencia

Por Ermelle Zaconi

y la Reparación de los Reyes del Ilusionismo

MISS EVITA ENIREB Y EL GRAN ALBERTO

MAÑANA: Segunda Función del GRAN ALBERTO

Noticias Mundiales

Represalias de Alemania contra el separatismo rhenano

Separación del territorio entre Bulgaria y Turquía

París, 26.—La Alta Comisión Inter-aliada, con residencia en Mayence, dió a conocer al Comisario del Imperio Alemán que la encarcelación del doctor Dorten era contraria a la ordenanza de la Alta Comisión Inter-aliada de ocupación, cuya ordenanza prohíbe toda represalia por hechos de carácter administrativo o político ocurridos en el curso del armisticio. La Alta Comisión inter-aliada ha ordenado poner en libertad al doctor Dorten.

N. de la R.—El doctor Dorten es el jefe del partido militante que trabaja en Mayence para la propaganda preparatoria de la autonomía del territorio alemán de la ribera izquierda del Rin.

Berlín, 26.—Un decreto del Gobierno alemán prohíbe toda exportación y tránsito de armas, explosivos, y material de guerra de toda categoría con destino a Polonia o a la Rusia soviética.—Havas.

Atenas, 26.—El Ejército griego ha tomado sus disposiciones para ocupar, al Norte de Constantinopla, los territorios de la Thrace Oriental que separaran Bulgaria y Turquía. Informan de un encuentro entre las tropas griegas y turcas. Se estima en cien mil hombres el efectivo del ejército turco.

El Ministro de Relaciones Exteriores de Bulgaria declaró que Bulgaria asumiría una actitud neutral en presencia de las operaciones efectuadas por el Ejército griego al Norte de Constantinopla.—Havas.

Habitaciones baratas en París

París, 26.—El Gobierno francés firmó con la Municipalidad de París un contrato para edificar habitaciones obreras que se alquilarán a un precio muy barato.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNOS

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción, mínimo, 4 inserciones. Exc. No. 10, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

PIDA en todas partes las acreditadas conservas y toda clase de abarrotes de GETZ BROS & Cia. de San Francisco de California. Unicos agentes, PEYROUTET & Cia.—J. 23—h. s. v.

CASA DE CONSTRUCCION

Moderna, de dos pisos, cómoda, hecha por administración, con maderas escogidas y a prueba de temblores, se vende en \$16.000.00 en el cantón del Carmen. Calle 1.ª Norte, entre Avenidas 7.ª y 9.ª. Número 49. Apartado 28.—Federico Jiménez. J. 13-15 v

ROBERT HNOS. ofrecen al público zarzas a 65 y 75 céntimos yarda.—J. 23—10 v.

REGALAMOS tierra.—Si Ud. necesita hable con J. P. Arango & C.—Oficina cerca a La Alhambra.—J. 8—15 v.

LLANTAS! Llantas para automóvil las vendemos garantizadas, 30 por 3 y 32 por 3 y medio. Marca "PORTAGE". PEYROUTET & Cia.—J. 23—h. s. v.

OCASION excepcional. Ofrecen acciones de la Florida Ice Farm C.ª que dan buen rendimiento. Ofertas en la oficina de LA PRENSA.—J. 22.—15 v.

COMPREN MANTA de 35 céntimos hasta 1 colón yarda, y cortes para pantalón de dril a 6 colones; en los grandes almacenes de ROBERT HNOS.—J. 23—10 v.

SE VENDEN Acciones de la Compañía Bananera de Sixoña. Estas acciones han producido en el primer semestre de este año diez y nueve por ciento sobre el valor de emisión de mil colones. Dirigir ofertas a la Administración de LA PRENSA.—J. 22—15 v.

CEREZAS!! en aguardiente, vendemos más sin el recargo del nuevo impuesto. Existencia muy limitada. PEYROUTET & Cia.—J. 23—h. s. v.

UN CAPITALISTA ofrece vender parte de sus acciones del Banco Anglo Costarricense. En esta Administración informarán.—J. 22.—15 v.

LAS PERSONAS que quieran vestirse barato y elegante deben pasar a la tienda ROBERT HNOS. para comprar cortes de casimir. También encontrarán lotes de cobijas a precios sin competencia.—J. 23—10 v.

SE SOLICITA dinero al interés, con garantías de primera sobre propiedades en la capital. Informará la Administración de este periódico. J. 23.—h. s. o.

PARAGUAS!! paraguas!! paraguas!! de \$8.50 en adelante. ROBERT HNOS.—J. 23—10 v.

Imp. FALCO & BORRASE

Vida provinciana

DE ZARCERO

(19 de Julio)

Ayer domingo y a eso de las cuatro de la tarde, tuvo verificativo un bonito paseo al potrero del señor don Tito Murillo. El día desde primera hora fulguraba la esplendidez de una mañana festiva. Llegó la tarde con sus borrascas canicas y fué aprovechada con el bonito paseo, que fué celebrado con uras sabrosas melcochas. Don Jesús Quirós fué llamado con la ligereza de un tiro «mauser» para que con su aparato fotográfico aprovechara la luz del día para sacar unas cuantas y bonitas copias de todos los caballeros y señoritas que asistieron. También concurrieron estimables señoras.

Después de don Tito Murillo y Sra. y don Agustín Quesada y Sra. anotemos a los siguientes jóvenes: el Sr. Jefe Político don Ricardo Barrantes, don Carlos A. Gutiérrez, don José A. Vega, don José A. Avendaño, don Juan y Eliézer Murillo, don Ezequiel Solís, don Isaac González, don Abel Acuña y otros más que no se recuerdan. Señoritas: Claudia Murillo, Ludovina Gamboa, Caridad Elanco, Esmeralda Aguilar, Aida Solís y otra niña que no puedo recordar. A continuación del paseo se efectuó por la noche un concurrido baile en la casa de don Ezequiel Solís, reinando orden y constituyendo sana alegría.

¡Ojalá que estas fiestecitas se repitan cuando venga una tarde o día de gala, ya que el invierno nos hace someternos a encierro y zozobia. Fué amenizada esta fiesta con música de mandolina y guitarra.

CHALEVINA

DE JUAN VIÑAS

Por lo malo del tiempo los preparativos que para el día del Carmen se habían hecho fueron trasferidos para el domingo 25, y que fueron conforme al siguiente programa: A las 6 a. m. carreras de maratón; a las 7 a. m. Fiesta del Arbol, bajo la dirección de don Raúl Cordero, tuvo lugar en el nuevo edificio escolar. Seguidamente efectuáronse los oficios divinos, para mayor realce de los festejos que a nuestra Patrona se dedican.

A la 1 p. m. dieron principio las carreras de cintas, disputando las preciosas bandas hechas por las sutiles y hábiles manos de las apreciables señoritas Elia Cordero, Bertha Biermann, Angelita Vega, Angelina Ortiz, Menita Vetrano, Elvira Ramírez etc.

A las 3 p. m. campeonato de football entre los teams «Juan Viñas y Turrialba», que fué adornado con la presencia de las más distinguidas señoritas, quienes cooperaron al ardiente debate entre los cuerpos deportivos.

Finalmente, para completar los actos, hubo un lucido baile debido a la valiosa contribución del caballero don Vidal Arias, con la asistencia de nuestras bellas, las cuales lucieron sus encantos en tan amena fiesta.

En todo esto, ejecutó su escogido repertorio la filarmónica de este lugar bajo la batuta del buen maestro Rojas, y don Ramón Ballesteros con su vibrante y atrayente orquesta.

Corresponsal Limitado

NOTAS DE ESCASU

Muy animadas estuvieron las rifas que el último domingo se verificaron a beneficio de la institución de San Vicente de Paul.

—Hemos sido visitados segunda vez por el Sr. Ministro de Fomento, quien se propone arreglarnos la carretera nacional. Visitas como las de esta clase nos honran y sirven de mucho al pueblo.

—El señor cura se propone darle un buen arreglo al templo para que esté contento San Miguel.

—El señor Jefe Político empeñado en el arreglo de nuestras calles y poner una paladita de tierra a los cimientos de la moralidad pública.

Corresponsal

Movimiento de canjes en la Redacción de La Prensa

PUBLICACIONES NACIONALES

Han visitado nuestra mesa de Redacción las siguientes:

«Mafanatha», número 10, tomo 1.º, mes de julio, órgano de la Iglesia Metodista Episcopal de esta ciudad. Contiene: I, Manifestación contra el alcoholismo. II, Dos cartas. III, Discurso de la señorita Elida Rivas. IV, El Gólgota. V, El influjo del Sol. VI, Fragmento de un libro inédito, por Carlos Gagini. VII, El Sermón de la Montaña. VIII, Pintura de accidentes y efectos de la moral en los niños. IX, Las Selvas de América, por Chateaubriand. X, Moisés y Homero, por Donoro Cortés. XI, Una noche al raso, por J. J. Rousseau. XII, Crónicas e Impresiones.

«Athenea», número 6, tomo IV, mes de julio. Revista quincenal dirigida por Rogelio Sotela. Contiene: I, La fe, por Amado Nervo. II, Aguilas y hombres, por Omar Dengo. III, Blanco, por Justo A. Facio. IV, Vendrá, por Lisimaco Chavarría. V, Rubén Darío en Heredia, por Luis Dobles Segreda. VI, Heredia, por Rubén Darío. VII, Crepúsculo aldeano, por Jorge Sáenz Cordero. IX, Como el roble, por Rogelio Sotela. X, El elogio de la pereza, por Mario Sancho. XI, Sobre los hombres que parecen gusanos de luz, por Rafael Estrada. XII, Notas, por la Dirección.

«El Municipio de San José», número 4 y una edición extraordinaria anexa que contiene todas las actas y documentos alusivos a los distintos asuntos trascendentales de actualidad que ha venido debatiendo la corporación municipal en los últimos meses.

«Informe», que el Director interino del Asilo Chapul, Dr. Francisco Segreda presentó a la Hermandad de Caridad de San José, correspondiente a los años de 1918 y 1919.

PUBLICACIONES CENTROAMERICANAS

Hemos recibido las siguientes, que mucho agradecemos:

«Renacimiento», número 28, año III, mes de junio. Es una revista ilustrada de actualidades que edita en Tegucigalpa, Honduras, el señor Mario Ribas. Consta de 50 páginas y se publica cada mes. Su información centroamericana y extranjera es importante y variada.

«Diario Oficial», de El Salvador, colección correspondiente al mes de junio. Corresponde al tomo 88. Empieza a enviar este diario el Departamento de Publicaciones del Ministerio de Gobernación de aquel Estado.

«Correo de Centroamérica», número hasta el 10 de julio actual. Es un diario unionista y noticioso editado en Managua, Nicaragua.

«Contrato Z. v. Prestinary». Es un folleto de 20 páginas, que contiene el contrato celebrado entre el Gobierno de la República de Nicaragua y don Carlos H. Prestinary, (el mismo que comandó las tropas tinoquistas contra los revolucionarios del Sapoá) como representante y apoderado geneneralísimo de Mr. René Keilhauer, para construir,

mantener y explotar un ferrocarril que partiendo de las playas del Golfo de Fonseca termina en Chinandega, y que formará parte del sistema llamado «Ferrocarril Internacional de Centroamérica». Esta obra comenzará muy pronto.

«Revista Judicial», publicación mensual de la Suprema Corte de Justicia de El Salvador. El ejemplar recibido es el número 8 del tomo XXIV.

«Actualidades», número 65, año VI. San Salvador. Es una hermosa revista mensual ilustrada literaria, instructiva y humorística. Su fundador fué el malogrado escritor Salvador Martínez Figuerola, y ultimamente la dirige el exquisito cuentista y poeta guatemalteco Francisco R. González, conocido con el pseudónimo de Fosforo. Tal revista es exponente de la cultura salvadoreña.

«La Coalición», número 8, órgano de propaganda coalicionista de Nicaragua en El Salvador, dirigido por don Pedro Pablo Alvarez. Entre otras cosas contiene la declaración del Doctor Policarpo Bonilla como Delegado de Honduras en la Conferencia de Paz de París y como signatario del Tratado de Versalles.

PUBLICACIONES EXTRANJERAS RECIBIDAS

«Artes Gráficas», número 12 del volumen 4. Revista dedicada a los ramos de papelería, tipografía y artes congeneres. Corresponde al mes de junio último y es publicada por la casa «Parsons & Whittemore Incorporated».

«El Universal Ilustrado», de México, número 265, año IV. Corresponde al primero de julio de 1920. Es una revista suplementaria del gran diario mexicano «El Universal», nutrida de material político, noticioso, literario, musical, científico y gráfico, del país y del extranjero y honra al periodismo de aquella hermana nación. Su Director es el culto intelectual Carlos Moiríega Hope, amigo nuestro muy selecto a quien recordamos. Su fundador es don Félix F. Palavicini, actual Ministro en la Gran Bretaña.

«Drama del Hogar», por Luis Barrantes Molina, editado por la casa editorial «La Novela del Día», dirigida por Luis Luchía Puig, Buenos Aires, República Argentina. Barrantes Molina es conocido en Costa Rica. Aquí ejerció el profesorado, y hoy lo vemos en el campo literario cogiendo laureles. Su obra es impresionante y copia de la vida real. Lo felicitamos.

«El Herald de Hamburgo», número 266, año IV, semanario político económico y literario, publicado por la Sociedad Hispano Americana de Hamburgo, representada en Costa Rica por don Alfonso Altschul.

«Nuestra América», números 19 y 20, año III, de Abril y Mayo último. Es una revista mensual de difusión cultural hispanoamericana, dirigida en Buenos Aires, República Argentina, por E. Stefani. Contiene producciones de poetas y escritores jóvenes del Continente.

El Granero, de Rómulo Artavia

Gran surtido de sombreros de pita de primera clase. Sacos vacíos para sal y para granos. Existencia de Tabaco de Palmares de muy buena calidad.

Todo a precios más bajos de plaza.

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Coón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso. Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

A. 26—h. s. o.

ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Calzado Americano

Realizamos a precio de costo, solamente por quince días

Ha Imacén New England

Delcore, Aronne & Co.

EN EL DEPARTAMENTO de confección: vestidos finos para niños y niñas, vestidos para baño, ropa interior para señoras y niñas, faldas, blusas, batas, sweaters, gorros, etc.—Al Siglo Nuevo.

Enrique A. Calvo

Cirujano Dentista

Teléfono 312

Apartado 255

Despacha contiguo al Dr. Herdocia

Calle del Teatro Variedades

HILOS DE TODAS CLASES para coser, remendar, bordar y hacer crochets, agujas, encajes, bordados, letras para marcar, hiladilla de seda y de algodón, botones, precioso surtido de pañuelos para señoras. — Al Siglo Nuevo.

PARA CABALLEROS un variado surtido de corbatas de malla y seda, ropa interior de lana, camisas, cuellos suaves de lino, navajas y hojas para navajas Gillette y Auto-Strop.— Al Siglo Nuevo.

Ofrezco

a mi numerosa clientela y al público en general, un surtido de lienzos desde el más bajo precio, hasta lo más fino. Precios sin competencia, al por mayor y menor.

Aaron Asch

Al lado del Palacio de Justicia.